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Direttore: Prof. Antonino  Valenza 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

COMMISSIONE DI GESTIONE DELL’ASSICURAZIONE DI QUALITA’ DELLA 
RICERCA DIPARTIMENTALE E DELLA TERZA MISSIONE DEL 
DIPARTIMENTO DI INGEGNERIA 

 
VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 20/01/2023 

 
Il giorno 20 Gennaio 2023 alle ore 15:00 si riunisce la Commissione di Gestione AQ della Ricerca 
Dipartimentale e della Terza Missione del Dipartimento di Ingegneria (CAQ‐RD&TM). La riunione 
si svolge in modalità telematica sul canale teams ‘Commissione AQ R&TM’ al link: 
 
https://teams.microsoft.com/l/meetup-
join/19%3a8f43c24d85e14f79b2fb1d653f035318%40thread.tacv2/1652283618760?context=%7b%2
2Tid%22%3a%22bf17c3fc-3ccd-4f1e-8546-88fa851bad99%22%2c%22Oid%22%3a%22c94a3bdd-
e457-4cf4-ac62-00382ffcc52e%22%7d 
 
Sono collegati in teleconferenza i Proff. Cavaleri, Colajanni, Cosentino, Crupi, Dalla Riva, Milazzo, 
Pantano, Pirrone, Santamaria, Termini, Tinnirello, Valenza e i Dott. Dominici e Lorello. Sono assenti 
giustificati il Prof. Bruccoleri e la Prof.ssa Dispenza.  
  
Il Delegato alla Ricerca, Prof.ssa Ilenia Tinnirello, assume le funzioni di Presidente della seduta e 
dichiara aperti i lavori, assegnando alla Prof.ssa Isodiana Crupi le funzioni di Segretario. 
 
Il Presidente dà lettura dell’Ordine del Giorno: 
1) Rimodulazione delle allocazioni del budget strategico del Dipartimento sulla base delle cifre 

assegnate  
2) Organizzazione attività per preparazione mappa delle competenze e presentazione attività di ricerca 

del Dipartimento 
3) Varie ed eventuali. 

 

1) Rimodulazione delle allocazioni del budget strategico del Dipartimento sulla base delle cifre 
assegnate  

La Prof.ssa Tinnirello comunica che l’ammontare del budget strategico del Dipartimento è stato definito 
e si aggira intorno ai 130 k€, ed è dunque necessario rimodulare le somme previste nel mese di 
Settembre per un totale di 200 k€. Insieme al Direttore e al gruppo ristretto di lavoro sulla VQR, si è 
pensato di non procedere a tagli lineari ma piuttosto di rivedere il piano di impegno nel complesso anche 
alla luce di nuovi dati.  
La Prof.ssa Tinnirello condivide quindi sul canale il vecchio piano di impegno e riassume le azioni con 
le allocazioni previste, gli indicatori (sulla base dei quali il budget verrà riconfermato), i target con 
riferimento agli obiettivi del rapporto di riesame. Per i laboratori erano stati previsti 90 k€, si potrebbe 
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ridurre la cifra a 70 k€, e cofinanziare con altre cifre del Dipartimento, per garantire gli interventi minimi 
per la sicurezza e mantenere i laboratori in funzione. La spesa di 10 k€ per l’acquisizione di servizi di 
supporto alla stesura di proposte a valere su bandi internazionali potrebbe essere tagliata e compensata 
da altra azione da fare su altro budget per reclutare una figura dedicata per il Dipartimento.   La cifra di 
30 k€ per creazione di un fondo per le pubblicazioni e l’Open Access potrebbe essere ridotta a 10 k€ 
anche in considerazione del fatto che nel mese di Settembre sono stati confermati contratti di Ateneo 
Open Access con diverse case editrici (ACS, De Gruyter, Springer, Wiley, IEEE). Sui bandi erano 
previsti 50 k€, di cui 18 k€ sono già stati allocati: 5 k€ sui “Best Paper Award” e 13 k€ sui bandi di 
incentivazione. Il fondo sul networking di 30 k€ potrebbe essere ridotto perché esistono già dei fondi 
dedicati in Ateneo. Per lo stesso motivo, si potrebbero anche sacrificare i 5 k€ per l’organizzazione di 
eventi.  
Il Direttore interviene e puntualizza che nella nota arrivata il budget è di 135.8 k€ e che sarebbe il caso 
di deliberare nel consiglio del 7 Febbraio.  La Prof.ssa Tinnirello passa quindi la parola al Prof. Cavaleri 
per il punto sui laboratori. Viene illustrato un elenco di interventi, limitato ad azioni prioritari di 
rifacimento di pavimentazione e ammodernamento di impianti, estratto da un elenco più grosso, 
preparato a Giugno 2022, che nascevano dalle indicazioni del Servizio di Protezione e Prevenzione di 
Ateneo. Non si tratta dunque dell’elenco fatto a Settembre per il piano di impegno; il nuovo elenco è 
comunque coerente con quest’ultimo. Nel ridimensionamento si passa da una previsione di 90 a 70 k€, 
cofinanziando con ulteriori 30 k€ del Dipartimento. I 10 k€ di differenza saranno il polmone del 
Dipartimento perché i costi degli interventi sono quelli stimati. La previsione di 20 k€ a sezione viene 
quindi ribaltata a 15 k€. Il Direttore precisa che l’ufficio tecnico ha in questo momento un problema di 
progettazione e la cifra di 1 milione e mezzo (a fronte di una richiesta di 4 milioni e mezzo) che l’Ateneo 
dovrebbe destinare al Dipartmento richiederà tempi più lunghi.  
La Prof.ssa Santamaria chiede sulla base di quale ratio sia stata creata l’ultima lista presentata e come 
siano stati scelti i vari interventi. Il Prof. Liborio ricorda il lavoro della commissione sugli spazi e che 
le sezioni hanno segnalato le loro priorità attraverso i loro referenti; lista di Settembre. La Prof.ssa 
Termini ricorda l’iter della procedura e chiede se il budget ridotto di 15 k€ possa rientrare in sezione 
per essere ridiscusso considerando non solo la necessità di funzionalizzazione rispetto alle attività di 
ricerca ma soprattutto le condizioni di sicurezza. La Prof.ssa Tinnirello precisa che il compito della 
Commissione AQ Ricerca è quello di rivedere il piano di spesa e decidere se la cifra di 70 k€ è adeguata 
e non come gestire gli interventi. Il Prof. Pantano lamenta di non aver mai sentito niente a riguardo, 
riporta la situazione di uno specifico laboratorio e chiede se è mai stato preso in considerazione per un 
intervento. Il Prof. Liborio cerca di chiarire i criteri seguiti e si dice disponibile a girare tutta la 
documentazione relativa agli interventi sui laboratori. Interviene il Prof. Milazzo che ricorda che nella 
sua sezione tutti i responsabili di laboratorio hanno ricevuto richiesta degli interventi necessari per la 
sicurezza e la rifunzionalizzazione dei laboratori. Il Prof. Milazzo aggiunge quindi che la commissione 
AQ ha il compito di dover garantire che il Dipartimento metta in atto quanto ha dichiarato di voler fare. 
Dopo una lunga e accesa discussione sul punto, la commissione decide che ogni sezione rivedrà il 
proprio piano di spesa con la riduzione del budget da 20 a 15 k€.  
La Prof.ssa Tinnirello passa quindi in rassegna tutte le altre voci del piano di impegno. Propone di 
rinunciare alla spesa di 5 k€ per l’organizzazione di evento, chiedendolo eventualmente all’Ateneo; di 
mantenere, per quanto riguarda l’intervento sul dottorato, la spesa di pubblicità sui portali, importante 
per reclutare i dottorandi, e quella di un piccolo fondo per supportare nel breve termine i dottorandi 
stranieri che arrivano e hanno difficoltà iniziali. Ci sono poi altri 20 k€ per attrezzare una aula per le 
attività formative dei dottorandi che possono essere ridotti, a riguardo verrà contattata la Prof.ssa 
Dispenza. Si considerano poi i tagli già proposti all’inizio della riunione su Open Access, sul supporto 
alla stesura di proposte e sui fondi sui bandi. Si apre una piccola discussione sui bandi per aumentare il 
coinvolgimento dei settori in difficoltà, interviene il Direttore che comunica che sarà stanziato un fondo 
dall’Ateneo su questo punto. La Prof.ssa Tinnirello specifica che prima della fine dell’anno sarà 
realizzata una seconda edizione per impegnare le cifre del piano.  La Prof.ssa Cosentino ricorda che 
nella distribuzione del budget una parte importante era finalizzato al miglioramento della VQR. Il piano 
sarà quindi rimodulato da 200 k€ a 135.8 k€. 
Il Prof. Pirrone lascia la riunione alle 16:30. 
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2)  Organizzazione attività per preparazione mappa delle competenze e presentazione attività di 
ricerca del Dipartimento  

La Prof.ssa Tinnirello avvia una discussione sulla preparazione di materiale divulgativo sulle attività di 
ricerca del Dipartimento. Servono 2 tipi di intervento: uno comunicativo, condividendo un template di 
presentazione da ribaltare sulle sezioni per identificarne le linee di ricerche; l’altro di preparazione di 
una mappa di competenze dove evidenziare le componenti tecnologiche con una dimensione più 
applicativa.  La Prof.ssa Tinnirello propone la costituzione di un gruppo di lavoro ristretto che possa 
avviare una prima fase di pianificazione. Danno disponibilità la Prof.ssa Termini e il prof. Pantano, 
verranno poi contattati la Prof.ssa Candela e il Prof. Benedetti. 

3) Varie ed eventuali 

Non ci sono varie ed eventuali. 
 
Il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 17:05. 
 
 
 

Il Presidente                Il Segretario 
           Prof.ssa Ilenia Tinnirello                    Prof.ssa Isodiana Crupi 
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